

〈解答例〉

〔問題一〕

多くの日本人は、何かを頼まれて断る時に、申し訳ない気持ちを顔や言葉で表して断るのがふつうだが、そのアメリカ人は、笑顔で何のストレスもなく自然に「N O」と答えていたから。

〔問題二〕

日本人は、自分と関わりのある人達の住む世界を「世間」と考え、その人達が困っていればすぐに手助けを行う。その反対に、自分とは関わりのない人達の住む世界を「社会」と考えるので、他人には声をかけにくく、困っていてもどう手を貸せばいいのかわからない。(一二三字)

〔問題三〕

(解答例①)

私には仲のよい友達 A がいます。彼女とは三年間同じクラスだったので、気心が知れています。彼女は活発でリーダーシップがあり、周りにもよく世話を焼きます。彼女と私が所属している仲良しグループでは、彼女はいつも周りにこうしたら、ああしたらとよく口を出していました。ある時グループ内で彼女の口出しがイヤだ、という人が表れ、しかもそのことを彼女には直接言わず、陰で悪口を言うようになったのです。私は、最初に悪口を言った人に反論したいと思いましたが、その一方で、それを言っ

たら、私も仲間から嫌われるのでは、と恐れる気持ちもありました。それでも私は、A が孤立するのを防ぎたかったので、できる限り彼女のそばにるようにしました。最終的には、A と私、このグループの間に距離が生じ、行動を別にする事となりました。実際にグループから離れてみると、気持ちが楽になり、クラスのこれまで交流しなかった人とも楽しく話し、元のグループの人達とも以前より気軽に関われるようになりました。私はこれまで自分のグループ内に留まる事が友達と仲良く過ごす上で重要だと思ってきましたが、グループから離れて色々な人と関わることで、自分の考えが広がることがわかりました。(五一〇字)